## CONFIRMAN REGISTRO DE MORENA Y DOS MÁS; RATIFICACIÓN EN URNAS

Escrito por Editor Jueves, 10 de Julio de 2014 00:20 -

#### Escala Crítica/Columna diaria

- \*No podrán ir en alianzas; ahora deben elegir dirigentes
- \*Se discuten vínculos religiosos de Encuentro Social
- \*Urge Plan Marshall para sur mexicano y Centroamérica

Víctor M. Sámano Labastida

EL MOVIMIENTO de Regeneración Nacional (Morena) ya es partido político. También dos agrupaciones más. Como se adelantó, aunque prácticamente desconocidos en el sureste, también recibieron el aval del Instituto Nacional Electoral los partidos Encuentro Social y Frente Humanista. Serán diez las organizaciones en la contienda del 2015 y sólo las tres nuevas están impedidas de hacer alianzas. Deberán presentar candidatos propios.

También por primera vez a esta multiplicación de partidos corresponderá un mayor número de candidatos, porque se abrió la vía de los aspirantes independientes y, en algunos estrados como Tabasco, el de las candidaturas comunes.

Según el INE, las tres agrupaciones políticas cumplieron los requisitos de las asambleas constituivas. En sus asambleas Morena logró acreditar 131 mil 205 afiliados, aunque al término del plazo dado por el IFE logró entregar el registro de un total de 600 mil integrantes. Un padrón que fue depurado por las autoridades electorales. El PES acreditó 94 mil 305 militantes y el PFH, 77 mil 489. Ahora tendrán que ir por un mínimo del 3 por ciento de los votos totales, al igual que el resto de los siete partidos.

Las autoridades electorales explicaron que al agregar nuevos partidos no aumenta el gasto destinado a las organizaciones que competirían en el 2015, porque se repartirá una misma bolsa. En lo que resta del año tanto Morena como el PES y PFH contarán con 10 millones en total dividido entre los tres.

Un tema de debate entre los consejeros del INE y los representantes de los partidos registrados giró en torno a los estatutos de Morena que prohíben que quien haya sido diputado por la vía plurinominal vuelva a serlo por igual mecanismo. Deberá competir. Oficialmente el partido fundado por López Obrador también está en contra de la reelección aprobada recientemente.

Los diez partidos ahora con registro presentarán candidatos el año próximo para las 500 diputaciones federales (300 de mayoría y 200 plurinominales), así como para los comicios en 18 entidades, en nueve de las cuales se votará por gobernador.

Portavoces del Partido de la Revolución Democrática (PRD), organización que resultará más afectada por la competencia de Morena –se dirigen hacia la misma franja de ciudadanos-, dio la bienvenida al partido lopezobradorista. Por su parte López Obrador aseguró que el

## CONFIRMAN REGISTRO DE MORENA Y DOS MÁS; RATIFICACIÓN EN URNAS

Escrito por Editor Jueves, 10 de Julio de 2014 00:20 -

movimiento constituido oficialmente el 2 de octubre de 2011 será un "gran aporte a la vida pública del país".

Atrás quedaron las especulaciones de que existía una conspiración para impedir el registro de Morena, aunque sí resultó sorpresivo que se agregaran dos partidos más a la lista de los que cumplieron los requisitos. En menos de un año sabremos si esta decisión es refrendada en las urnas.

### A PESAR DE TODO

ENTRE los tres partidos que ayer esperaban la confirmación de su registro se cuenta Encuentro Social (PES), de cuyos dirigentes comentamos que tenían vínculos con agrupaciones religiosas. De acuerdo al diario La Jornada (09/VIII/2014) esta organización encabezada por Hugo Flores Cervantes recibió aportaciones monetarias de feligreses de diversas iglesias en el proceso de su registro y dos ministros de culto encabezaron fallidas asambleas distritales constitutivas.

Con base en el dictamen de la Comisión de Prerrogativas del INE, el impreso señala que aún cuando se detectaron tales anomalías –contrarias a la Constitución- no fueron consideradas graves.

Refiere La Jornada: "el INE recibió señalamientos de que Flores habría ofrecido 50 mil pesos a quien reuniera 300 personas para realizar asambleas distritales; asimismo, que logró la congregación de personas en dichos encuentros con el señuelo de que se les entregarían despensas, y que el logotipo de la agrupación utiliza el símbolo más importante del cristianismo".

En este caso sólo invalidaría las asambleas en las que esto sucedió. Una curiosa manera de comenzar en la vida política nacional.

UN CASO curioso sucedió en la discusión sobre el registro de Morena: el consejero Ciro Murayama propuso cambiar el nombre de esta organización porque –argumentó- tal denominación es discriminatoria (morena) y refiere también a la imagen de la Virgen de Guadalupe. En realidad el registro no se le estaría otorgando a Morena sino al Movimiento de Regeneración Nacional. Esto no pasará de una chistosa anécdota, aunque bien haría la nueva organización en evitar referencias religiosas.

#### **RESCATE EN SERIO**

EN 1982 Estados Unidos presentó un ambicioso programa de inversiones para Centroamérica. Se le conoció como el nuevo Plan Marshall, en referencia al que había aplicado occidente a finales de los años cuarenta del siglo pasado para la recuperación de Europa devastada por la guerra. Lo que buscaba el gobierno norteamericano era "frenar" al comunismo en

# CONFIRMAN REGISTRO DE MORENA Y DOS MÁS; RATIFICACIÓN EN URNAS

Escrito por Editor Jueves, 10 de Julio de 2014 00:20 -

Centroamérica, según la corta visión de Ronald Reagan.

Ahora, con objetivos menos retardatarios y con una visión de desarrollo varios estudiosos sugieren la aplicación de un Plan Marshall en la empobrecida región centroamericana, de donde miles de pobladores son expulsados por la pobreza.

Sostienen que el plan Frontera Sur, anunciado el lunes por el mexicano Enrique Peña y por el guatemalteco Otto Pérez será insuficiente ante la graves crisis de esta región. Se requieren inversiones masivas, recuperar el tejido social, garantizar la seguridad, impulsar la producción agropecuaria y la economía autosustentable.

Sin ir más lejos, estados como Tabasco y Chiapas requieren de un plan similar de recuperación de su economía, por no señalar que prácticamente en todo el país hay zonas devastadas por un nuevo tipo de guerra: la guerra de las corporaciones.

El nuevo auge petrolero daría a la región sur-sureste evitar que se agudicen fenómenos como los que se viven en Centroamérica. De hecho, tenemos que ver a esta zona como parte de Centroamérica.

#### **AL MARGEN**

POCO más de un año duró como director de la Universidad Popular de la Chontalpa (UPCh), José Luis Hernández Lazo, quien asumió el cargo en febrero del 2013 para sustituir a Pedro Muñoz Vergara. Ahora toma las riendas de esa institución Querubín Fernández Quintana. De acuerdo a la mecánica interna, el rector de la citada Universidad es nombrado por el gobernador del estado a partir de una terna que es propuesta por la Junta Directiva.

No se indicaron las razones de la renuncia de Hernández Lazo. El nuevo rector despachaba como director general del hospital del municipio de Cárdenas. La UPCh es una proyecto de educación superior iniciado por el movimiento lopezobradorista en 1995 y apoyada por el gobierno municipal cardenense en sus inicios. ( <a href="mailto:vmsamano@yahoo.com.mx">vmsamano@yahoo.com.mx</a>)